

電車通りに面した日赤の正門は、倒れた電柱の電線が行手をはばみ、更に通いなれた母校への狭い道路は、倒れた家屋で塞がって行きそうでもない。交錯した電線を搔き分け、日赤正門から電車通りを北上した。(付近で歯科医院を開業していた父の友人、土井さんの家も潰れて屋根だけとなっていた)

この時私なりに考えたことは「この戦時下では一般市民より傷病兵の救護が優先される筈、私は歩行可能なのだから他の病院を見つけてよう、そعد母校の広島一中に行けば看護室には日野さんがいる」しかしこの判断が大間違いだったことはすぐにわかつた。

燃える南大橋の欄干と逃げる人々 / 佐伯 千代香 作 (広島平和記念資料館 所蔵)

た。「風上へ逃げよう」私は初めて空を見上げた、薄暗い空一杯に黒煙がゆっくり渦巻いており、風向きは何となく南からのよう思えた。南に引き返した。

ふと、吉島本町の自宅に帰るのがベストと判断、痛む手を庇いながら小走りに鷹野橋を

防空頭巾に黒モンペ、背負い袋を着けた中年の婦人が、くすんだ顔色で放心状態のまま防空頭巾を見上げていたのを鮮明に記憶している。南大橋の200米くらい手前の、私が下敷きになつた地点まで来た時、教科書・ノート・大切な弁当・学生帽を思い出し、脱出した隙間からぞき込んで見たが、何ひとつ発見できなかつた。

見かけた。彼女は裸足のまま子守歌らしきものをつけやき、よろけながら歩いていたので追越しぎわに思わず「おばさん、しっかりしんさいよ、負けちゃーいけんで！」と声を掛けたが、バサバサ髪と虚ろな目に生気はなく、返事もなかつた。

中国塗料株式会社の横を通った頃から、何となく家屋の損壊の程度が軽くなっているようと思われ、我が家のは屋根が見えた時には倒壊を免れたことに、心の底から安堵の感を覚えた。

半壊状態の我が家へは勝手口から帰宅した。台所に居た母を見て「オッカー、ヤラレタ」と私、母には焼け爛れた顔に頬冠りした異様な姿の私が、声を聞くまでわからなかつた上うであった。「お！ ゲンか、こりやー火傷じや、油、油！」と言ひながら手斧で調理台の下の扉を叩き割り、大豆油を布片に付けて顔と両手両脚に塗り付け、カーテンを破つて指にも一本ずつ巻いてくれた。

(法事・花火大会)此提供
時水主町の救護所へ行きんさい、姉さんをついて行かすけー」と私を急かした。たまたま無傷だった上の姉が非常用品を入れたりユックルを背負い、私は小さい毛布を持ってしかたなく二人で家を出たものの、市内の状況が私にはわかつていたので、一先ず近くの倉敷航空(株)の救護所へ向かった。

米詔所も負傷した工員や員警学徒たちで大混雑、特にガラスでの傷を受けた人が多かつたようだ。ここで近所に下宿していた顔見知りの看護婦さんから、手の傷に白い薬を塗り新しい包帯に替えて貰ったが、顔の火傷の方は吉島飛行場の軍医に手当をして貰うよう言われた。陸軍吉島飛行場に行く途中、市内から避難してくる人たちに出会ったが、垂さがつた手の皮などから見て火傷は私よりも激しく、その容貌は江戸時代の幽霊の絵を見るようだった。